

Candidato a la reelección Jorge Flies:

"El gobierno con más alto puntaje en transparencia es el Gobierno Regional de Magallanes"

● El representante del oficialismo evitó hablar de las críticas y expresó que se avanzado en la región tanto en vivienda, como en salud y educación.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

El año 2021 se eligió por primera vez a los gobernadores regionales, y en aquella ocasión salió electo el exintendente Jorge Flies, quien se convirtió en el primer gobernador de Magallanes. Hoy, busca la reelección para un segundo período en el cargo, pese a las diversas críticas que han surgido durante el último tiempo.

El médico de 55 años está casado con la neuróloga Paola Amaro, es padre de tres hijas y como familia de acogida tienen actualmente a su cuidado a un niño. El matrimonio llegó a Magallanes hace 26 años porque querían escapar de Santiago y ejercer la medicina en una región.

En conversación con Pinguino Multimedia, respondió diversas preguntas.

- ¿Cuáles son los acentos que diferenciarían un eventual segundo mandato respecto del actual?

"Estamos en elecciones con apenas tres años cumplidos del gobierno y lo menciono porque, como tuvimos pandemia, este período de instalación fue más corto y eso en política es notorio. Lo que ha hecho el Gobierno Regional es consolidar su instalación, presupuesto y competencias. Habiendo iniciado todos los procesos de inversiones, en este segundo período se consolidarán el proceso definitivo de instalación, la relación con los municipios, la autonomía política y presupuestaria del Gobierno central y los grandes procesos de planificación como la estrategia regional de desarrollo, grandes procesos económicos como el hidrógeno verde y grandes procesos de inversión pública como el plan de zonas extremas".

- ¿Cómo pretende avanzar en mejoras concretas en la calidad de vida de los magallánicos si logra un segundo período?

"Desde el punto de vista productivo, venimos saliendo de una pandemia con un impacto gigante en el turismo, el comercio y la industria. Hemos resguardado los puestos de trabajo, hoy tenemos de vuelta plenamente el ámbito del turismo y nuevamente contamos con la estructura de comercio absolutamente firme, por no mencionar otros ámbitos que están siendo reforzados como la ganadería, agricultura y pesca artesanal. Cuando uno consolida estos procesos y agrega lo que puede ser el hidrógeno verde, el impacto en la vida de la gente será gigantesco a mediano plazo.

En inversión pública tendremos obras importantes en espacios culturales y de ciencia, como el archivo y biblioteca regional que será un corazón

cultural en Punta Arenas, el centro de paleontología en Última Esperanza o el Centro Antártico Internacional que esperamos licitar el próximo año. En conectividad vamos a tener grandes noticias, con todos los aeropuertos renovados, sendas de penetración y un sistema portuario regional. Vamos a tener en funcionamiento el puerto de Puerto Williams y empezaremos a construir el nuevo puerto de Natales. Entonces, uno ve que decanta todo lo que ha sido la planificación y el esfuerzo de estos años".

Centro Antártico y listas de espera

- ¿Qué piensa cuando se critican proyectos como el Centro Antártico Internacional por su alto costo y no abordar necesidades más inmediatas?

"Un tema que nos preguntan es por qué construimos un centro científico y no hacemos más casas. Este es el Gobierno Regional que hace más casas en Chile, por lejos. Hay gobiernos regionales que no gastan ni un peso en casas y nosotros invertimos el 50% en vivienda, abordando las provincias y áreas rurales y llegando con servicios básicos a los periurbanos que esperaban décadas por eso".

- Por otro lado, ¿tiene los datos concretos de reducción de lista de espera, por ejemplo?

"El primer gran programa que hicimos este año redujo la lista de espera en más de tres mil personas, y está para votación en octubre un segundo programa que impactará alrededor de 5 mil o 6 mil personas; y ese es el puente para la aprobación del Plan de Zonas Extremas que nos permitirá duplicar las cifras por los próximos diez años".

- En cuanto al deporte, ¿qué viene en su programa en materia de infraestructura?

"El deporte es infraestructura, equipamiento y la



Candidato a la reelección por la Gobernación Regional de Magallanes, Jorge Flies.

capacidad de que, en los ámbitos recreativo, formativo y especialmente competitivo, nuestros deportistas se puedan exponer en otros espacios dentro del país y fuera del país. Digo esto porque Magallanes ha multiplicado por diez su inversión en la operación de deporte. Siendo Intendente teníamos un gasto de 200 millones anuales y hoy día más de 2.000 millones anuales están puestos para campeonatos, para que jóvenes y equipos salgan de la región, y eso lo saben muy bien todos los deportistas. Realmente es una explosión de deporte la que tiene la región estos últimos años. Pero falta infraestructura, y ahí vamos a tener el nuevo gimnasio Zavattaro, vamos a tener por lo menos tres capitales provinciales con polideportivos y, ojalá, a mediano plazo todos esos recintos también tengan su piscina. Y hay un compromiso para equilibrar en Punta Arenas la infraestructura que tenemos en el sector norte, con una deuda que mantenemos en el sector sur".

Drogas y corrupción

- ¿Qué ha hecho y que haría en un segundo mandato en materia de seguridad y combate de los delitos?

"Hoy día, PDI y Carabineros cuentan con equipamiento técnico para la persecución del crimen e inteligencia policial. Con esto fuimos capaces de desarticular las bandas de narco-

tráfico que estaban produciendo droga sintética y esa gente hoy día está presa. El problema que tenemos es el microtráfico, la llegada de droga a la región. Segundo, los equipos. Más de la mitad de los vehículos que tienen PDI y Carabineros, medios como drones y equipos de laboratorio los ha puesto este Gobierno Regional. Y lo otro que instalamos fue capacidad técnica con rayos X en el aeropuerto y hoy día no es el problema el aeropuerto. Hoy sabemos que el problema es la frontera terrestre y la frontera marina, particularmente en Puerto Natales ¿Y qué hemos hecho? Habilitamos los escáneres móviles a Aduanas para estar en cualquiera de nuestros puntos fronterizos persiguiéndolos".

- ¿Cómo prevenir que la corrupción se extienda a la región?

"Si hay una institución que tiene niveles de control altos, son los gobiernos regionales. Todos sus procesos presupuestarios van a conocimiento y toma la razón de la Contraloría y tienen la fiscalización del Consejo Regional en sus distintas instancias. Hay auditoría interna y auditoría externa y a eso sumamos la transparencia activa, y esto es algo que no hemos dicho, pero el gobierno con más alto puntaje a nivel nacional y uno de los más altos como institución pública en transparencia es el Gobierno Regional de Magallanes".